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11 日，在薛城区海河花苑内，几个小朋友
正在远远的观察一只小猫，这只小猫经常在小
区跑来跑去，小朋友们早就把它当成了小宠物，
邻居们也经常拿些剩菜剩饭给它吃。

“吃了，吃了，你看小猫吃我给他的小鱼
了。”一个小朋友高兴得想要欢呼却又故意压低
声音说道。

从今年夏天开始，这只小猫就经常光顾海
河花苑小区，刚开始它并没有引起邻居们的注
意，后来，一位住户在院子里发现了两只死老
鼠，大家都猜测，这是小猫的功劳，“我们小区大
多是独门独院，一楼的下水道如果堵得不严实，
就经常有老鼠钻到屋里，邻居们对老鼠那是深
恶痛绝啊。我的孙女今年 6岁，夏天的时候，有
一次，她一推开厨房的门，正好看到一只大老
鼠，当时老鼠吓得乱窜，猛地从下水道逃走了，
只见我的孙女吓得更厉害，哇的一声就哭了，到
现在都不敢进厨房。我本人也非常怕老鼠，从那
以后，经常感觉厨房里有老鼠爬动的声音。”住
户李女士说道，“原来我在小区里散步的时候，
也经常能看到有老鼠在墙跟乱窜，有一次我在
院子里剪草，就发现在墙角有两只死老鼠，这肯
定是小猫抓着老鼠以后把它们藏到这里的，这
小猫还真厉害。”

随着小猫在小区里出现的次数越来越多，
小朋友们和它也越来越熟悉，小猫好像也感受
到了人们的友好，见人来也不害怕了。一位小朋
友说道，“我们给小猫起名叫咪咪，我们每天下
午放学以后都会在院子里玩一会儿，有时候能
碰见小猫，我们就把我们的零食扔过去一些给
小猫吃，如果我们离小猫太近，它可能会害怕，
所以不吃，我们必须离它远一些。”

一位女士说道，“我的女儿三岁了，平时有
些不愿意和小朋友交流，可只要小猫在，她就和
小朋友们一起去看小猫，特别高兴，我正考虑，
要不要在家里也养只宠物呢。”

据了解，有时候居民家如果有吃剩的饭菜
也会留下来等着拿给小猫吃，但有些邻居有些
异议，一位男士说道，“让小朋友们和小猫玩还
行，我不建议大家拿剩菜剩饭喂它，因为如果它
吃饱了，可能就不会卖力地去抓老鼠了，时间长
了，它就可能和家养的小猫一样不会逮老鼠
了。” （记者 李佼）

家住在山亭区桂花园小区的马先生 9
月份喜添一女，名叫多多。家里人疼爱
有加，谁见谁都去抱抱，这一抱没关
系，却把宝宝抱得脱不了手，尤其是晚
上 10点多钟，家里人都准备睡觉了，可
是小家伙还精神奕奕地咿咿呀呀地和人

“聊天”，一放下就哭闹不止。这样下去
也不是办法，于是，家人便拿漫画书、
玩具引逗她，但她就是一个劲儿地哭。

眼看快 12 点了，马先生实在有些
累，想把女儿用被褥包裹好抱到床上，
没想到女儿立马哇哇大哭起来，实在没
辙，马先生只能拿平板电脑看电影解
困，过了一会儿，女儿不哭了，目不转
睛地盯着电脑。马先生再次把她抱到床
上，小宝贝好似没发觉般，不哭不闹，

继续看着电影，直到安静地睡去。
第二天晚上，老婆抱着女儿都快睡

着了，而小宝贝仍兴致勃勃地看着小手
笑眯眯地玩耍，马先生看到老婆如此辛
苦，就想试试昨天的方法，用平板电脑
吸引他的注意力，马先生把电脑移到宝
宝的眼前，宝宝的注意力不由自主地转
移到屏幕上，老婆把宝宝轻轻放在床
上，宝宝居然又不哭了，大约十多分钟
的时间，睡着了，老婆惊喜地向马先生
竖了下大拇指。

就这样，每次睡觉前，家里人就会
让宝宝看会电视，这样她就会慢慢睡
着。细心的妈妈有些担心宝宝还小，经
常看电视，会不会对宝宝的视力有影
响。她打电话咨询了一位医生，医生

说，经常看电视，不利于宝宝的视力发
育，同时看电视、电脑时放射的电磁波
对宝宝健康也是有害的。

其实这不是个例，很多妈妈都表示
婴儿会对电视感兴趣。李女士说：“有空
的时候还是陪孩子到户外去玩，或者买
些益智的玩具让宝宝自己玩。刘女士也
补充说，找其它新鲜的事物来吸引宝宝
的注意力。身为育婴师的赵女士说，这
些办法都可行，给宝宝做一个小的百宝
箱，里面放上她喜欢的书籍和玩具，小
的时候读给她听，陪着她玩，等她慢慢
长大些，便养成了一种习惯，睡觉前便
会主动去看。”

(记者 马帅)
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小区老鼠乱窜

“野猫警长”发威

刘志泉收藏报纸二十年 最早的年份是1957年

别人家挂画 我家挂报纸

“我们这里有成堆的垃圾，实在无法忍受
了。”11月10日，滕州市四方城小区的居民说。

该小区进门的地方就有一堆垃圾，塑料袋、
果皮纸屑、烂菜剩饭，粪便掺杂其中。几米之外
就能闻到酸臭味。小区居民李女士说：”每次回
家，都要经过这一片垃圾堆，我们每次从旁边过
都要捂着鼻子。”

（特约记者 王雪纯 王辉 摄）

小区垃圾成堆

居民无法容忍

不看睡不着 宝宝成“电视迷”
视力发育未完善 经常看对健康有害

今年11月11日，刘志泉来到工作的家
具厂，朋友就把两包旧报纸送给了他，这让
刘志泉像得到珍贵的宝贝一样开心。刘志
泉说，朋友们都知道他喜欢收藏报纸，就帮
他收集，几乎每个来看他的朋友，都会带着
报纸来。

说起收藏报纸这件事，刘志泉已经坚
持了20多年了。刘志泉说，年轻的时候他

就很喜欢读报纸，但是一开始并没有收藏
报纸的念头。后来，他有个朋友喜欢收藏
报纸，受到朋友的启发，他也开始将内容好
的报纸留下来。1997年刘志泉工作调动，
他什么也没拿，只把自己多年来收藏的报
纸带回了家。报纸拿回家后堆了满满一
屋，再加上后来收集的，家里渐渐放不下这
么多报纸了，家人也觉得乱，就将刘志泉的
报纸都丢到了地下室。为了能够更地好保
存报纸，刘志泉将所有地报纸一点一点地
移到他现在工作的家具厂的房间里。

枣庄晚报、工人日报、广州日报、金融
时报，甚至还有台湾、香港等不同地区各种
类型的报纸，打包收藏，整整堆满了一面
墙。刘志泉说，他收藏年份最早的报纸是
1957年的，这也是一位爱好收藏报纸的朋
友送给他的。刘志泉很珍惜，专门做了个
框将它裱起来。除了朋友帮忙，刘志泉自
己也会通过各种渠道收集报纸。每次去外

地出差，刘志泉第一件事就是去购买当地
的报纸，往往去的时候两手空空，回来的时
候行李都快超重了。

喜欢收藏报纸，刘志泉也很珍惜报纸，
有时候走在路上，看到地上有被丢弃的报
纸，他总会捡起来看一看。只要上面的内
容好，不管多脏他都会带回来，小心地处理
之后，再把他喜欢的文章剪下来贴到他收
集剪报的本子上。刘志泉说：“报纸的价值
就在于它上面记录的内容，里面记录的很
多事情以后可能都不会再发生了，我把他
们都收藏起来，等到十几二十年后再看，你
会觉得非常有意思。”

除了收藏报纸，他还会将当天的重大
事件记到本子上，一天一页，现在已经记录
了二十多本了。刘志泉说，他记录的习惯
几乎是和收藏报纸一同开始的，到现在已
经坚持了二十多年了，从未间断过。

（记者 马帅 特约记者 张潇艺）

11月11日上午，锦龙国际花园小区的
物业工作人员正在安装缺失的限速带。赵
先生说：“自从限速带缺失后，一些车主抓
到‘空子’，在小区内行车车速不减，很担心
小区里老人和小孩的安全问题，现在好了，
限速带补全了，我们心安了。”

接到赵先生的电话，记者随后赶到该
小区，看到几位工作人员拿着铁锤正在砸
固定限速带的钉子。“我们小区一期的业主
入住近四年了，私家车比 2009年刚入住的
时候多了很多，限速带由于使用时间较长，
导致部分缺失，我们巡逻时也有很多居民
反映过这个问题，我们也把问题反映给了

领导，这不，我们小区物业经理带着我们把
缺失的限速带给补上。”小区一位保安告诉
记者。

“从第一块限速带缺失的时候，我们就
把更换限速带的问题反映给公司的领导，
最近一段时间限速带毁坏得很濒繁，也很
严重，我们在小区巡逻时发现，基本上每一
条限速带都有缺失，这就直接导致整条限
速带起不了限制车速的作用，这样就给小
区的居民出行带来一定的安全隐患，我们
也很着急，这不公司刚把限速带采购来后，
我们第一时间就进行了更换。”小区物业经
理说道。

随着小区私家车越来越多，小区内行
车和停车都是个大问题。“我们首先把毁坏
的限速带全部更新之后，能够让小区行车
问题得到解决，消除行车带给小区居民的
安全隐患，下一步我们计划规划停车位，尽
可能地让小区内行车时安全，停车时整
齐。”小区物业经理告诉记者。听到物业经
理的计划后，一位小区居民高兴地说：“咱
们小区算是市中区比较规范的小区，现在
把限速带补好后，再划停车位，把小区出现
的问题一一解决后，我们住着也会更舒
心。”

(记者 李帅)

小区缺了限速带 车速太快很危险

装上啦 居民出行很安心


